

EL SOCIALISTA

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO OBRERO SOCIALISTA
AL SERVICIO DE LOS INTERESES GENERALES DE LAS CLASES POBRES

10

Subscriptions

POR 20 números \$ 2.00

COPA número

Algo que se verá...

El Partido Obrero Socialista no es un partido político. Es un partido de organización social y económica de la Humanidad, que usa la lucha política para avanzar en su labor redactora y propagandística. Dedicada particularmente por medio de la organización obrera y cooperativa.

HOY y Mañana

SABADO Y DOMINGO

A las 8.30 p. m. en nuestro local
habitual, conferencia y baile.

SAN JOSE 145



Organización Obrera

XII.

Finalizaremos esta serie de observaciones sobre organización obrera, diciendo a los que nos leen que la resolución más eficaz, sobre todo lo que se dice al respecto, debe ser la acción, la práctica de las teorías.

Alj. interesante resulta en este el control de las cooperativas, pero más interesante es fundarlas y hacerlas progresar y servir su misión.

En Valparaíso no se ha hecho ningún ensayo de cooperativa socialista y en los momentos actuales no sería difícil, ni imprudente emprender una prueba.

Es posible que 500 acciones a 10 pesos cada una no sean tareas difíciles en poco tiempo, dando facilidades para pagar cada acción en 20 semanas a razón de 50 centavos semanales.

Las 500 acciones producirían 5 mil pesos, capital suficiente para afrontar una pequeña acción cooperativa cuyos beneficios fatares bien fácilmente podríamos prever.

Dejamos a la vista la idea a ver si encuentra valerosa acogida.

Señales los obreros y los socialistas, que la clase capitalista no se preocupará de iniciar ninguna mejoría para el proletariado.

El biecerar que todos queremos tiene que ser nuestra propia obra y mientras mas pronto pongamos manos a la obra, mas temprano disfrutaremos de sus beneficios.

Por favora en este hacer una prueba, que pueda producir el biecerar general de la clase obrera y de todas las familias de las clases medianas.

Si los obreros y los socialistas de veras nuestro progreso individual, es indispensable combatir el alcoholismo por todos los medios de que poseamos nosotros.

OFICINAS Y TALLERES

Calle San José 147-149

CORREO NUM. 2 CASILLA 4174

Se publica semanalmente

Valparaíso, Octubre sábado 30 de 1915

10

Cop. número

Ellos y Nosotros

Donde vamos tenemos que batallar con la misma energía moral y con las mismas armas de combate contra la bestialidad y las juntas morales que se deshacían a nuestro paso, en la lucha por el mejoramiento de las clases pobres.

Ellas los malvados de sentimientos relajados y los ignorantes, nos hacen fuego bajo la plaza y el dominio de sus patrones.

Los automóviles que obedecen al manejo del freno patrón. Son el espionaje que refleja sus sentimientos de seres que nacieron y que murieron con sus instintos bestiales.

I nosotros, firmes por la concepción que tenemos del deber social, concretamos nuestras energías a difundir la sociedad humana sobre la base esencial del trabajo colectivo con sus goce colectivos.

Trabajamos para vivir en mejores condiciones, y en ese elevado concepto de mejoramiento social colectivo, hacemos labor de organización gremial sin avergonzarnos del que dirán al asomadarnos por los inconvenientes que por delante se nos oponen a todas luces.

Tenemos esta convicción de las ideas socialistas — los que somos socialistas:

Muerte misteriosa

Se nos pide publicar lo que sigue:

Hace como 20 días que en las obras del puerto (Las Salinas) ocurrió una muerte que hasta hoy día permanece en el misterio, sin que nadie pueda dar noticias como sucedió el accidente que costó la vida al honrado trabajador Alfredo Asunión.

Es el caso que este obrero solo se yino a saber que había muerto cuando el maquinista de una de las locomotoras de trabajo, notó que se atascaba la máquina la que paró inmediatamente para saber la causa, cuando al bajar se encuentra con que había despedazado el cuerpo del infeliz Asunión.

Inmediatamente se reunieron varios obreros de las Salinas, sin que se consiguiera establecer la causa de su muerte.

La viuda no pudiendo establecer la responsabilidad de su esposo, se contentó con ganar 3 mil 500 pesos que la firma Pearson le dió a modo de indemnización.

Ah, si los obreros se preocuparan de unirse y de que sepan como hermanos en la pobreza, no sufrirían lo que hoy sufren por su desunión.

Nunca será tarde, obreros para unirse.

Desfile sufragista

Se ha publicado la siguiente interesante noticia:

Nueva York 24.—Ayer se llevó a cabo en la Quinta Avenida la gran manifestación de sufragistas efectuándose un desfile sin precedentes en comicios de esta nación. Fueron a 44 mil mujeres Miles de hombres que llevaban banderas amarillas, las aclamaban entusiasticamente. Precedían cerrando el desfile de las manifestantes 1.000 soldados de policía montados. El aspecto que presentaba la famosa Avenida con este motivo, era impetuoso. Hacia un tiempo es plébico.

La actividad femenina en Estados Unidos, es cada vez más interesante, como lo está siendo en todos los países del mundo, menos en Chile, donde la única organización elativa que tenemos en nuestro país los obreros, —el Partido Obrero Socialista,— aunque si puede desarrollar una débil labor de actividades femeninas, debido a la escasez de sus medios de acción y a los pocos miembros de algunos afiliados.

En Valparaíso, en los últimos cinco meses, la agitación socialista que se realiza ha podido interesar a una media docena de mujeres que, dentro de nuestras filas ha empezado a propiciar acción educativa femenina.

Pero dentro de las dos organizaciones nacidas al calor de nuestra propaganda, la mujer empieza a reconocer la labor que les corresponde especialmente en la Unión de Elaboradores de Tabacos de ambos sexos, donde un puñado de entusiastas compañeras se dedican con bastante amor a crear el núcleo que ha de alimentarles más tarde en sus grandes acciones.

En Tarapacá tiene su regular importancia la acción feminina desarrollada también por el esfuerzo socialista.

Así con estos principios, es de esperar progresos futuros, sobretodo a medida que prospere y se desarrolle la amplitud de la actividad socialista tanto en la educación como en la organización de las clases proletarias y de todas las actividades humanas.

PISEO CAMPESTRE

Entre familias Socialistas y amistades

El domingo 7 de Noviembre se realizará un hermoso Paseo Campesino en Chorrillos, población La Florida. La entrada va a 2 pesos por persona y se venden hasta el 3 de Noviembre en Calle 337, en Vista del Mar, y en San José 146, en Valparaíso. La entrada da derecho a almuerzo y postre.

La mayor concurrencia de familias de más belleza al phaso. El programa es exquisito y variado.

Las personas que desean adherrirse podrán hacerlo desde ya, en las secretarías de ambas secciones socialistas.

Los compañeros amigos deben procurar invitar a tomar parte en estos paseos a familias amigas.

El sábado próximo publicaremos el detalle de la forma del viaje.

Notas Semanales

Siempre atajando

La prensa clerical, a pesar de haberse reformado aparentemente, siempre es la misma refractaria al progreso y desarrollo de la humanidad y en especial de la mujer.

Algunas mujeres de la clase burguesa se proponen dar un paso progresista fundando un club femenino que no que sea para las burguesas, algún desarrollo intelectual tiene que producir es bien del feminismo en jenera.

Pues bien la prensa clerical, fiel a sus tradiciones pretende malograr esa creación con los más ridículos argumentos.

La buena madre de familia, no abandonará ninguno de sus deberes, para ir al club, puesto que en la actualidad la mujer despreocupada de sus hijos no necesita de club para abandonar sus obligaciones.

• •

Felices los obreros

Todos quieren a los obreros. Es decir todos los políticos de la burguesía quieren mucho a los obreros. La prueba está a la vista.

En el salario que ganan.

En el valor de sus alimentos y vestidos.

En la finca en que habitan y en todas las garantías que gozan de patrones y autoridades.

Ahora los radicales están sintiendo un gran interés por los obreros. Tales el mismo interés que han demostrado en los últimos diez años.

Lo triste es que muchos obreros se dejen engañar y arrastrar.

Pero más triste es el papel de Judas y mercenarios que muchos hacen por simple bajezas y dejescracion.

• •

Resultó corto de vista

Desde que se desarrolla la actividad socialista no se ha abordado si en un solo momento la acción educadora de la mujer. Ya sea en conferencias polémicas, debates, y lecturas a la vista en las peñas y periódicos.

TODOS LOS SABADOS

EN NUESTRO SALÓN

TEATRITO OBRERO

SAN JOSE 145

Entre Independencia y Victoria

A las 9 de la noche

Se verifican interesantes FIESTAS teatrales con conferencias educativas, representaciones dramáticas o cómicas, por aficionados socialistas; con variado programa, terminando nuestras fiestas con BAILE social, en el cual solo participan los asistentes a la valada.

Vea el programa en cuarta página.

Invite a sus relaciones a nuestras veladas.

El miércoles 3

Velada, Conferencia y Baile, a las 8.30 p. m.

Entrada gratis

Calle San José 145 :

En Quilpué

Esmeralda esquiu Serrano

Frente Plaza Arturo Prat

VENDERSE

Dos Chalet